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Тревожная кнопка. 
Детские лагеря 
сдают экзамен 
на безопасный отдых

Лишь бы страховка 
не подвела. Как получить 
бесплатную медицинскую 
помощь во время отпуска

За ценой не постоим. 
22 июня 1941 года: 
кто в этот день стоял 
насмерть

Загадки Шемякина. 
Он живет во Франции, 
работает для России, 
а принадлежит Культуре
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Этим летом в «Октябре»
АФИША  Орнелла Мути, Марина Неелова и другие на 39-м Московском кинофестивале   4

Футбол 
в повторе
Самые яркие 
моменты 
первой недели 
Кубка 
конфедераций
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Сержант Пеппер 
снова в строю
50-летие самого 
продаваемого в мире 
альбома отметили 
выходом неизданных 
записей «Битлз»
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Звонок надежды 
После «прямой линии» с президентом 
северянку отправили на лечение в Москву

РЕЗОНАНС  

 Алексей Михайлов, 
Евгения Волкова, 
Мурманск

«Прямая линия» президента 
России Владимира Путина обер-
нулась сенсацией для Мурман-
ской области. Тысячи северян, 
смотревших трансляцию по те-
левизору, были поражены, когда 
увидели на экране жительницу 
Апатитов Дарью Старикову и ус-
лышали ее трагический рассказ 
о проблемах медицины Заполя-
рья. Как выяснилось, у девушки 
долго болела спина, и врачи по-
ставили ей диагноз «межпозвон-
ковый остеохондроз». Около по-
лугода ее лечили. И только тогда, 
когда девушка попала в больни-
цу с кровотечением, выясни-
лось, что у нее рак позвоночника 
4-й стадии.

— У нас не хватает узких спе-
циалистов, благодаря которым 
можно было бы своевременно 
ставить диагнозы, — говорила в 
микрофон Дарья, стоя на фоне 
огромного недостроенного хи-
рургического корпуса апатит-
ской больницы. — Закрыли род-
дом, хирургию, приходится ез-
дить в соседний город Кировск. 
На обследования направляют в 
Мурманск, это в пяти часах езды 
от нас. Я прошу не за себя, а за го-
род — помогите восстановить 
больницу. Мы хотим жить, а не 
выживать!

— Не теряй надежды, я посмот-
рю, что можно сделать, — ответил 
президент.

Следственное управление СК 
РФ по Мурманской области сра-

зу возбудило уголовное дело по 
факту халатности медиков, ле-
чивших Дарью. В Апатиты при-
ехала губернатор региона Мари-
на Ковтун, которая поручила 
министру здравоохранения Ва-
лерию Перетрухину собрать жа-
лобы жителей города и отчитать-
ся о принятых по ним решениях.

Вскоре после «Прямой ли-
нии» девушке стало хуже. Спец-
бортом МЧС России ее экстрен-
но доставили в Московский НИИ 
онкологии имени Герцена. Дочь 
Дарьи, шестилетняя Софья оста-
лась на попечении тети Любови 
Тулуповой. Марина Ковтун пред-
ложила семье помощь в органи-
зации летнего отдыха для Со-
фьи.

Увы, случай с Дарьей далеко 
не первый, рассказывают жите-
ли Апатитов. В объединенной 
Апатитско-Кировской централь-
ной городской больнице, кото-
рая расположена в соседнем го-
роде Кировске, сейчас обслужи-
вают жителей обоих городов, и 
неправильные диагнозы при 
этом не редкость.

— Это стоило жизни моему де-
душке, — рассказала апатитчан-
ка Екатерина Комова, подруга 
Дарьи. — Чуть больше года назад 
его доставили в больницу Киров-
ска с подозрением на инсульт. 
Дежурный врач, сделав компью-
терную томографию, заявила, 
что у него склероз. Мол, чего же 
вы хотите, ему 80 лет! Через 4 
дня у дедушки уже перекосило 
нижнюю губу, он не мог глотать. 
Приезжаем снова. Диагноз не-
вролога: обширный инсульт. 
Врач спросил нас: «Где вы были 
раньше?»

Есть сложности с оператив-
ной доставкой пациентов, порой 
не хватает мест в палатах, под-
черкивают жители Апатитов. 
Они настаивают на необходи-
мости вернуть городу собствен-
ную больницу и достроить хи-
рургический корпус, строитель-
ство которого было прекращено 
в 1995 году из-за нехватки 
средств. Но власти заявляют, что 
сделать это уже невозможно.

— Здание непригодно ни для 
реконструкции, ни для ремонта, 
потому что оно устарело мораль-
но и физически, — заявила На-
дежда Максимова, председатель 
комитета Мурманской област-
ной думы по социальной полити-
ке и охране здоровья. — Есть за-
ключение экспертизы о невоз-
можности его дальнейшей экс-
плуатации, оно подлежит ис-
ключительно сносу. Да, остают-
ся серьезные технические про-
блемы, которые волнуют населе-
ние. Но они решаемы, должна 
быть отработана маршрутиза-
ция каждого пациента. Расстоя-
ние между Мурманском и Апати-
тами не такое большое.

МНЕНИЕ

Марина Ковтун,
губернатор Мурманской области:

— В 2013 году началась реформа здравоохранения, потому что содержать 

некоторые запущенные лечебные учреждения было невозможно, они 

были в долгах. Сейчас медицина финансируется через систему ОМС, то 

есть деньги идут следом за пациентом, поэтому больницы в Апатитах и Ки-

ровске были объединены в Апатитско-Кировскую ЦГБ. Расстояние между 

городами составляет 18 километров.

При этом в Апатитах действуют приемный покой, отделение реанимации, 

инфекционное и терапевтическое отделения, круглосуточно дежурят 

травматолог, педиатр и реаниматолог, работают два дневных стационара, 

создается центр гемодиализа и травмпункт. То, что мы видим в больнице 

сегодня, коренным образом отличается от того, что было три-пять лет на-

зад, и мы не собираемся останавливаться на этом.

Приступят осенью 
В Череповце построят новый мост 
через реку Шексну

В БЛИЖАЙШИЕ три года на возведение новой переправы только из регионального бюджета 
будет выделено 750 миллионов рублей. По словам главы региона Олега Кувшинникова, сред-
ства потратят на подготовку территории для строительства первого пускового комплекса: 
переноса инженерных сетей и коммуникаций, расширение Архангельской улицы. Власти 
также собираются выкупить у владельцев участки в зоне будущего строительства. 

Экономить драгоценное время
ЗДРАВООХРАНЕНИЕ   

В Коми построят вертолетную 
площадку для центра медицины 
катастроф. С просьбой о ее со-
оружении к властям региона об-
ратились сотрудники Террито-
риального центра медицины ка-
тастроф Коми.

— В республике вообще нет ни 
одной вертолетной площадки 
при медицинской организации, 
— отметил главный врач центра 
Михаил Сурин.

Площадка остро необходима 
рядом с больницей в поселке 
Шудаяг, считают медики. Бли-
жайший аэропорт расположен в 
Ухте, в 25 километрах от боль-
ницы, в 40-минутной доступ-
ности. А это потеря драгоценно-
го времени для пациентов.

Инициативу центра под-
держала и главный кардиолог 
министерства здравоохранения 
Коми Елена Петрова. Она приве-

ла в пример Москву, где пациен-
тов с инсультами и инфарктами 
доставляют в больницы исклю-
чительно на вертолетах. Это 
значительно снижает смерт-
ность от болезней кровообраще-
ния. Власти Коми согласились с 
тем, что главным аргументом 
для строительства площадки 
при больнице должно стать уве-
личение количества спасенных 
жизней.

СВЕТЛАНА ЦЫГАНКОВА, 
СЫКТЫВКАР

От угля откажутся
ЖКХ  

Дымящих труб в Калининграде 
вскоре станет меньше — в течение 
двух ближайших лет в областном 
центре закроют либо переведут на 
газ 16 угольных котельных.

Такая задача поставлена в про-
грамме комплексного развития 
систем коммунальной инфра-
структуры Калининграда до 2035 
года. Документ, разработанный 
городской администрацией, об-
суждался на публичных слушани-
ях с участием горожан.

— Реализация мероприятий 
программы даст возможность 
укрепить городскую систему 
теплоснабжения, увеличить сте-
пень ее надежности, — считает 
главный инженер муниципаль-
ного предприятия «Калинин-
градтеплосеть» Александр Сал-

мин. — Город наконец избавится 
от большей части дорогих и эко-
логически вредных твердотоп-
ливных котельных, а потребите-
ли получат отопительные сезоны 
с минимальными рисками ава-
рийных сбоев.

В ближайших планах также — 
повышение энергоэффективно-
сти. Важнейшие пункты — помимо 
ликвидации дорогих и экологи-
чески вредных тепловых источни-
ков — реконструкция ветхих теп-
ломагистралей. Как рассказали в 
пресс-службе городской админис-
трации, до 2019 года в Калинин-
граде планируется заменить 27,5 
километра старых трубопроводов 
на предизолированные трубы по-
вышенной надежности со сроком 
службы не менее 30 лет.

СВЕТЛАНА ПЕСОЦКАЯ, 
КАЛИНИНГРАД

КСТАТИ

Для строительства площадки при-

дется вырубить около 200 деревь-

ев, поэтому власти Коми предло-

жили высадить в Шудаяге новый 

сосновый бор. А срубленные де-

ревья пойдут на строительство ча-

совни на территории центра меди-

цины катастроф. К ее строитель-

ству планируется найти спонсоров.
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Новый корпус больницы начали 
возводить в 1995 году, но завершить 
строительство уже невозможно.

Жилет в лодке обязателен
БЕЗОПАСНОСТЬ  

После очередной трагедии с под-
ростками на озере власти Каре-
лии намерены внести поправки в 
закон о безопасности на воде.

Напомним, пятеро молодых 
людей, им по 16-17 лет, приехали 
из Сортавалы в поселок Импи-
лахти, чтобы отпраздновать 16-
летие единственной девушки в 
компании. Ребята взяли лодку у 
родственников и отправились на 
острова в Ладожском озере. Но 
приблизительно в 50 метрах от 
берега лодка перевернулась, и все 
оказались в воде. Двое подрост-
ков сумели добраться до берега. 
Судьба троих до сих пор неизвест-
на, сменяя друг друга, их ищут со-
трудники МЧС, полиции и волон-
теры.

Следственный комитет Каре-
лии возбудил уголовное дело по 
факту ЧП на Ладоге по статье 109 
УК РФ — причинение смерти по не-
осторожности двум или более ли-
цам. Следователи уже опросили 
выживших парней. Откликнулась 
на трагедию и уполномоченный 
при президенте РФ по правам ре-
бенка Анна Кузнецова.

Власти Карелии решили вне-
сти поправки в нормативно-пра-
вовые акты, регулирующие во-
просы безопасности на воде. Со-
гласно действующим правилам 
ГИМС, число спасательных жиле-
тов в лодке должно быть равно 
числу находящихся в ней человек. 
Глава Карелии Артур Парфенчи-
ков дал поручение в кратчайшие 
сроки подготовить изменения в 
республиканское законодатель-
ство — усилить ответственность 
за нахождение в плавсредстве без 
спасательного жилета, в том чис-
ле установив ее для пассажиров.

СВЕТЛАНА ЦЫГАНКОВА, 
ПЕТРОЗАВОДСК

ЦИФРА

341
человек
с 2012 года погиб на водоемах Карелии.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Главврач Апатитско-Кировской 

ЦГБ Юрий Ширяев подал заявле-

ние об увольнении. Свое решение 

он объяснил тем, что в сверх-

нервозной обстановке последних 

дней «нет ни моральных, ни физи-

ческих сил» продолжать работать. 

После выступления по телевиде-

нию Дарьи Стариковой он вынуж-

ден был вместе с региональным 

министром здравоохранения Ва-

лерием Перетрухиным принимать 

у граждан жалобы на медиков. Уз-

нав, что в это время в реанимации 

его ожидал пациент с тяжелой 

травмой, главврач написал заяв-

ление об увольнении, вручил его 

министру и уехал в больницу опе-

рировать пострадавшего, которо-

го удалось спасти.

Как сообщили в больнице, после-

довать примеру Юрия Ширяева 

готовы еще несколько врачей. Бо-

лее 8000 жителей Апатитов и Ки-

ровска подписали петицию, в ко-

торой просят его не увольняться.
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